

UN DRAGON À LA BUTTE DU LION

JUSQU'AU 30 MARS 2020



Dans le cadre de l'exposition organisée à l'occasion de l'anniversaire des 200 ans de la mort du Feld Maréchal Gebhard Leberecht von Blücher, le Mémorial de Waterloo 1815 dévoile la nouvelle pièce phare de sa collection d'objets authentiques de l'époque napoléonienne : un véritable casque de troupe, du régiment des Dragons de la Garde Impériale, dit de l'Impératrice (modèle 1806).

UN OBJET UNIQUE ET CHARGÉ D'HISTOIRE

Des indications historiques sur le casque ont permis aux archives nationales d'identifier les deux cavaliers qui ont porté ce casque pendant une dizaine d'années (de 1806 à 1815).

Le dragon Perrachoin est son premier porteur. De 1800 à 1811, il a connu les batailles de Marengo, Austerlitz, Auerstadt, Eylau, Friedland, Wagram et est allé jusqu'en Espagne.

À son départ de l'armée, il fut remis à Antoine Prudhomme, qui prit part aux campagnes de Russie, d'Allemagne et de France, avant d'accompagner l'Empereur durant les Cent-Jours.

Ainsi, le casque fut porté à Ligny et à Waterloo en juin 1815.



Cette exposition est consacrée au Feld Maréchal Gebhard Leberecht von Blücher, l'une des grandes figures de la bataille de Waterloo.

Aux côtés de Wellington, et à la tête de l'armée prussienne, Blücher gagne cette bataille décisive pour l'Europe, et ce après avoir affronté Napoléon à 4 reprises.

En plus du casque, sont aussi présentés pendant l'exposition :

- des œuvres inédites de Patrice Courcelle (peintre, historien et auteur de 25 ouvrages consacrés à la bataille de Waterloo) présentant des troupes de soldats prussiens, britanniques et français.

- des armes authentiques et équipements d'époque, comme par exemple une collection de pistolets I^{er} Empire.

UNE ARRIVÉE GARDÉE SECRÈTE :

Ce casque, véritable relique des guerres napoléoniennes, a connu une histoire mouvementée. Issu de la collection originelle de Cotton, puis cédé courant XIX^e siècle à un collectionneur américain, il est mis en vente en 2016 aux États-Unis par la maison Artemis Gallery.

La présence de peau de léopard sur le bandeau du casque, non déclarée au CITES (convention qui régit le commerce international des espèces d'animaux et de plantes menacées), contraint les douanes britanniques à saisir le casque deux ans plus tard.

Il est ensuite offert en octobre 2019 au Mémorial. L'exposition permet ainsi de le dévoiler aux visiteurs.

Le Mémorial est ouvert tous les jours, de 9h30 à 17h30.

Informations et tarifs : www.waterloo1815.be

ENTRÉE LIBRE

Contact presse

Catherine Coste, directrice du Mémorial de Waterloo 1815 - catherine.coste@waterloo1815.be

Antoine Charpagne, responsable culturel - antoine.charpagne@waterloo1815.be

Fabrice Lekim, responsable communication - fabrice.lekim@waterloo1815.be